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178080 - Можно ли обычным людям признавать неверующим того, кто

богохульствует, и не обращаться по этому вопросу к ученым?

Вопрос

Можно ли обычным людям говорить о человеке, что он стал неверующим, если он ругает

Аллаха, Его религию или пророка, да благословит его Аллах и приветствует, и не

обращаться по этому вопросу к ученым?

Подробный ответ

Хвала Аллаху.

Во-первых.

Несомненно, богохульство, оскорбление посланника Аллаха, религии Аллаха является

великим неверием. Прибегаем к Аллаху от подобного. Человек, совершающий подобные

действия, совершает большое неверие, которое выводит из Ислама. Если он умрет и не

покается, то станет одним из обитателей Огня, которые останутся в нем навечно.

Шейх Ибн Баз, да помилует его Аллах, сказал:

Все ученые единодушны (иджма‘), что если мусульманин станет ругать Ислам или умалять

его достоинство, или оскорблять посланника, да благословит его Аллах и приветствует, или

умалять его достоинство, или насмехаться над ним, то станет вероотступником и

неверующим, имущество и кровь которого станут дозволенными (Фатауа нурун ‘аля ад-

дарб. С. 139).

Шейху Ибн Джибрину, да помилует его Аллах, задали вопрос:

Каково положение того, кто ругает религию и Аллаха? Как ему искупить свой поступок?

Этот мужчина женат, становится ли его жена разведенной?

https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/178080/%D0%9C%D0%BE%D0%B6%D0%BD%D0%BE-%D0%BB%D0%B8-%D0%BE%D0%B1%D1%8B%D1%87%D0%BD%D1%8B%D0%BC-%D0%BB%D1%8E%D0%B4%D1%8F%D0%BC-%D0%BF%D1%80%D0%B8%D0%B7%D0%BD%D0%B0%D0%B2%D0%B0%D1%82%D1%8C-%D0%BD%D0%B5%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%83%D1%8E%D1%89%D0%B8%D0%BC-%D1%82%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D0%BA%D1%82%D0%BE-%D0%B1%D0%BE%D0%B3%D0%BE%D1%85%D1%83%D0%BB%D1%8C%D1%81%D1%82%D0%B2%D1%83%D0%B5%D1%82-%D0%B8-%D0%BD%D0%B5-%D0%BE%D0%B1%D1%80%D0%B0%D1%89%D0%B0%D1%82%D1%8C%D1%81%D1%8F-%D0%BF%D0%BE-%D1%8D%D1%82%D0%BE%D0%BC%D1%83-%D0%B2%D0%BE%D0%BF%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%83-%D0%BA-%D1%83%D1%87%D0%B5%D0%BD%D1%8B%D0%BC
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Он ответил: Несомненно, это действия являются вероотступничеством. За

вероотступничество человек заслуживает смерти, если только не покается в грехе. Жена

получает от него развод, а родственники обрывают с ним связь. Ни они не наследуют из его

имущества, ни он - из их имущества. Если же он покается, признает свою ошибку, станет

сожалеть о содеянном, станет просить прощения у Аллаха, то он примет его покаяние. В

этом случае он может вернуть свою жену, если она не закончила период ожидания после

развода. Если же период ‘идда закончился, то он может жениться на ней при ее согласии

(Фатауа исламийа. Т. 3. С. 533).

Во-вторых.

Если человек лично слышал, что другой явно, открыто ругает Аллаха, или у него есть явное

доказательство этому по Шариату, то нет греха в том, что сам он станет считать этого

человека неверующим. Это самый отвратительный и самый скверный вид ругани, к

которому не подступает никто, кроме человека, заблудшего, пренебрегшего положением

Аллаха, Великого и Всемогущего, или такого, кто не понимает сказанного и не соображает.

Вопрос о том, является богохульник неверующим или нет, не является сложным вопросом,

для оценки которого необходимо решение ученых, или по которому необходимо выносить

решение. Открытое поношение религии – это явное деяние, положение которого знает как

ученый, так и обычный человек, отвращение к которому испытывает и стар, и млад.

Однако, наряду с этим, необходимо знать цель порицания этого поступка в Шариате, а

целью является устранение этого отвратительного поступка, стремление к покаянию

богохульника, его возврат к Господу, даже несмотря на то, что он стал вероотступником.

Призыв вероотступника к покаянию является известным и установленным действием.

Необходимо призывать его к покаянию, делать соответствующие наставления, разъяснять

об отвратительности поступка и обращаться с ним так, как более подходит в этом случае

по Шариату.

Ученые Постоянного комитета сказали:
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«Поношение религии, прибегаем к Аллаху от подобного, является неверием в соответствии

с кораническим текстом и хадисами, а также в соответствии с единодушным мнением всех

ученых. Сказал Всевышний Аллах:

مانيمدَ اعب تُمفَروا قَدْ كتَذِرونَ * لا تَعزِىتَهتَس نْتُمك هولسرو هاتآيو هبِالا

„Спроси: „Не над Аллахом ли. Его аятами и Его Посланником вы смеялись?“ Не извиняйтесь.

Вы отступились от веры, после того как приняли ее“ (сура „ат-Тауба“, аяты 65-66).

Необходимо наставлять его, советовать и порицать за подобное. Если человек откажется от

своих слов, то, хвала Аллаху. Если же нет, то запрещено первым здороваться с ним

приветствием Ислама, отвечать на его приветствие, принимать его приглашения.

Необходимо полностью разорвать с ним отношения, пока он не покается в своих действиях,

или пока со стороны государственных органов власти не выйдет решение о его казни. Так

как пророк, да благословит его Аллах и приветствует, сказал: „Убейте того, кто променял

свою религию“ (аль-Бухари № 3017)» (Фатауа аль-ляджна ад-даима. Т. 2. С. 12).

Шейх Ибн ‘Усеймин, да помилует его Аллах, сказал:

«Если человек покается в грехе, какой бы ни был этот грех, даже если это богохульство, то

его покаяние, если оно будет соответствовать условиям покаяния, которые мы упомянули,

будет принято. Однако, необходимо знать, что слово само по себе может быть неверием и

вероотступничеством, но человек, произносящий это слово, может и не совершить неверия,

из-за причины, которая отводит от него неверие. Мужчине, который сказал о себе, что он

богохульствует во время гнева, мы скажем: „Если Ваш гнев настолько силен, что Вы не

понимаете, о чем говорите, не понимаете, где Вы находитесь: на земле или на небе, не

понимаете смысла сказанного, то этими словами Вы не становитесь вероотступником. Так

как слова были произнесены без желания с Вашей стороны, были сказаны

непреднамеренно“. Аллах не будет наказывать человека за слова, которые тот произнес

непреднамеренно, невольно. Сказал Всевышний Аллах:

مقُلُوب تبسا كبِم مذُكاخوي نَلو مانميا بِاللَّغْوِ ف هال مذُكاخوي 
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„Аллах не призовет вас к ответу (не станет наказывать) за непреднамеренные клятвы, но

призовет вас к ответу за то, что приобрели ваши сердца“ (сура „аль-Бакара“, аят 225)»

(Фатауа нарун ‘аля ад-дарб. Т. 24. С. 2).

Для знакомства с правилами и пунктами о признании человека неверующим обратитесь к

ответу на вопрос № 85102.

А Всевышний Аллах знает лучше.

https://archive-1446.islamqa.info/ru/answers/85102

